



Columna: **Jueves 21 de octubre de 2010**

- Las universidades públicas son propiedad del pueblo
- Planeación, congruencia y transparencia son necesarias
- Una verdadera vergüenza lo que pasa en el Hospital General por falta de planeación
- El Seguro Popular está en riesgo y con ello familias tlaxcaltecas no podrían seguir accediendo a los sistemas de salud.
- En Tlaxcala el nuevo titular de educación pública, debe saber de educación, de planeación y de administración ¡fácil!
- La última reforma educativa se llevó a cabo hace 15 años. ¡no funciona porque no se cumple!
- ¡Esa costumbrita de dejar sindicalizados como herencia ¡no good!

Los foros han sido muy positivos, gracias a la posibilidad que han tenido y tienen muchas personas de expresar sus puntos de vista acerca de determinados temas. En tal contexto es interesante lo ocurrido en el foro de educación, donde varias personas, a las que conocemos por sus nexos con la educación, han enviado sus ponencias y participado y coinciden en que lo que hace falta en Tlaxcala para mejorar el sistema educativo, es que al frente esté quien sepa de educación, y que sus colaboradores, más allá de antigüedades y sindicalismos, sean personas que conozcan la problemática real de las instituciones de educación superior, porque después de entregar RVOES a decenas de escuelas patito, sin instalaciones, sin maestros con perfiles adecuados y muchos etcéteras, después de haber satisfecho las demandas familiares y de cuates, en el periódico oficial del estado se publicó la calendarización para solicitar nuevas carreras con un costo de 5 mil pesos por solicitud y 25 mil si se autorizaban; sin embargo, esto tiene dos grandes problemas: por una parte se abre la convocatoria de febrero a marzo y la autorización puede llegar hasta junio, lo que tiene como consecuencia que las escuelas tengan que retrasar un año la publicidad de sus nuevas carreras; pero lo más grave es que desde hace más de cuatro años no se reúne el consejo para la planeación educativa, COEPES, constituido por los rectores de las universidades más acreditadas del estado -públicas, privadas y tecnológicas-, más algunos funcionarios públicos, en cuyo seno comisiones de expertos, sin costo, revisan la viabilidad de los planes y programas de estudios, ya que en ocasiones las carreras propuestas están saturadas por lo cual será muy difícil para los egresados encontrar trabajo -o carreras, como la de leyes, de las cuales es difícilísimo encontrar a un buen abogado y más si se requiere honrado, ahí sí que es pedir peras al olmo-; regresando a la función del COEPES, el grupo de expertos, en el que no estén incluidos los interesados en solicitar permiso para una nueva carrera, también analizan los perfiles preferenciales de los docentes que se proponen, después de ello se generan recomendaciones para la autoridad que, a su vez, las hace llegar al interesado para que las ponga en práctica, eso tiene como finalidad que haya planeación y calidad educativa en el estado.



Muy interesantes las conclusiones del foro de educación, cultura y deporte, pero más interesante el pronunciamiento de MGZ en el sentido de que la autonomía no es patente de corso, que quienes reciben fondos públicos, en este caso federales y estatales, no pueden considerar esos espacios como cotos de poder. Las universidades públicas deben ser el semillero de profesionistas competentes con las herramientas que les permitan enfrentarse exitosamente tanto a los retos de su profesión como a los de la globalidad. Hay quienes piensan que se trata de contraponer al gobierno electo con quienes ocupan las titularidades universitarias, lleven el signo que lleven; en realidad no se trata de eso, se trata de que todos y cada uno realice su mejor esfuerzo para mejorar la calidad educativa del estado. El deber de quienes están en los sistemas educativos, en especial los públicos, es propiciar las condiciones para dar a los jóvenes tlaxcaltecas la mejor educación, lo demás sale de la esfera de lo académico. De lo que se trata es de poner por delante el bien de los jóvenes y del estado, por encima de complejos de poder y de mafias. Por supuesto la referencia a estos rubros fue muy aplaudida. Mucha gente está harta de monopolios y mafias en diversos rubros, entre ellos la educación pública. -Por cierto, y para vergüenza de los docentes, nos enteramos que el director de un subsistema, cuando rindió cuentas descubrió que le sobraban 800 mil pesos y, por supuesto, al informar al consejo administrativo pidió que se incrementara su remuneración en algo así como siete mil pesos mensuales; eso no fue todo, uno de sus lambiscones propuso que ese aumento fuera retroactivo a 2006 con todas las prestaciones de ley- ¡no hay moral! Perdieron el pudor, no les es suficiente el capital hecho durante la ocupación del puesto público, pues, como la multiplicación de los panes, lo acrecientan de manera exponencial.



La reforma educativa que se llevó al cabo hace cerca de quince años, fue un paso gigantesco para el estado, los sindicatos se pusieron las pilas y fue de avanzada en su momento... sin embargo, las autoridades educativas, en la mayoría de los casos por razones políticas poco hicieron por cumplirla, uno de los artículos de la ley respectiva específica que si una escuela viene a instalarse a Tlaxcala, teniendo su matriz en otro estado de la república, deberá tramitar un permiso (RVOE) del estado, y toda la documentación que expida será del estado -en esa época tampoco se permitía funcionar con RVOE de la capital del país-, pero dadas las corruptelas nada de eso se cumple; no será malo revisar y actualizar esa ley, para agregar artículos en los que se especifique que por ningún motivo se podrán dar esos permisos a personas con antecedentes penales, con mala fama pública, o a parientes del mandatario en turno, ya sea consanguíneos o políticos, eso permitiría una gran equidad, por supuesto esto ya se ha expresado en los foros pero...¿seremos capaces de hacer realidad las propuestas?



El Seguro Popular puede dejar de funcionar en el estado porque el gobierno estatal no ha tenido recursos para depositar la cantidad que le corresponde para seguir con este programa; sin embargo, si simplemente les hicieran las cuentas a los miembros de la familia relacionada con el titular del ramo, de la cual varios de sus miembros han salido beneficiados ¿Cuántos de esos millones se podrían recuperar? Es una verdadera vergüenza lo que está pasando con el Hospital General de Tlaxcala, quienes lo remodelaron, no contemplaron ni rampas, ni presupuesto para cuando se averiara el elevador, que lleva semanas descompuesto; a los enfermos tienen que subirlos cargando, la comida llega fría a los pisos superiores por el tiempo que tarda en trasladarse por las escaleras; para colmo, además de

las anomalías por el marcado nepotismo que existe en el Seguro Popular, resulta que las millonarias sumas que se asignan para medicinas son desviadas y la mayoría de las veces no hay los medicamentos básicos para los enfermos, ¡aquí sí que hay que hacer una buena limpia, ya que además muchos doctores checan y se salen a atender su consulta particular, las dos ambulancias que se ocupan para los servicios son prestadas porque las del hospital están inservibles! Así que quien vaya a ser secretario de salud debe tener juventud, conocimientos actualizados de medicina, ser buen administrador, tener modo para tratar con el sindicato y empezar a visitar –de incógnito- cada hospital para conocer, en vivo y a todo color, la realidad de la problemática que existe en el estado en este rubro, ¡no hay nada más interesante que sentarse en las salas de espera a escuchar las quejas y comentarios de quienes son atendidos en esos lugares!, ¿o no?



De dulce, de chile y de manteca: Cuando HOO pidió licencia en la presidencia municipal para competir por la gubernatura, dejó puestas las bases para sindicalizar alrededor de 100 empleados municipales de confianza -era la forma de dejar protegidos a los incondicionales- le tocó consumir la maniobra a su sucesor temporal; ahora al parecer quiere dejar 150 basificados en el gobierno estatal, y para proteger intereses personales se ha creado el sindicato del Hospital Infantil, cuyas instalaciones se han llevado gran parte del erario de salud y, por lo que se sabe, no ha entregado buenas cuentas administrativas, esas decisiones sí que son “travesuras” para el gobernador que llega, porque los laudos laborales, que están de moda, se convierten en cuantiosas e impagables herencias nefastas... ¿Cómo ven el caso del narcodiputado Godoy, lo escandaloso es la negación del hecho, a todas luces claro, y lo peor, además de constatarse que está ligado a uno de los principales cabecillas de una de las bandas de narcos más fuertes del país, es la vergonzosa defensa que hacen de él algunos diputados a quienes se consideraba serios ¡qué vergüenza para el país!....¡Preocupante la balacera ocurrida en Chiautempan entre policías federales y los ocupantes de un vehículo en que viajaban un empresario y una empleada de la PGE, tras larga persecución el saldo fue un muerto en el centro de la población ¡no good!... Que no le había llegado el dinero a Turismo: los 18 millones para invertir en la feria, contra reloj estarán haciendo magia para gastar 18 millones en 14 días... aunque ¡cuidado Herrera Murga si la hace!... Mala idea volver a autorizarle su caprichito de “la pamplonada”, las ganancias que deja ese evento son imaginarias y los problemas de tránsito insufribles... ... a propósito con los 18 millones para el centro expositor quizá lo puedan volver sede de todos los eventos que pueden congestionar el tránsito de la ciudad capital, como por ejemplo el que se llevó al cabo en el estadio Tlahuicole que causó congestionamiento desde el centro y a diez cuadras a la redonda...

Nuestro correo para comentarios: [susana\\_fernandez2@yahoo.com.mx](mailto:susana_fernandez2@yahoo.com.mx)

**[www.deshojandoelcempaxuchil.net](http://www.deshojandoelcempaxuchil.net)**